

## HÔTEL-DIEU

# Des coûts plus élevés que prévu



JOHANNE ROY @

JOURNAL DE QUÉBEC, PUBLIÉ LE: JEUDI 04 JUILLET 2013, 13H20 | MISE À JOUR: JEUDI 04 JUILLET 2013, 13H36

Le ministre de la Santé, Réjean Hébert, affirme que malgré ce qu'il croyait, la construction d'un nouvel hôpital serait plus cher que la rénovation avec contraintes patrimoniales

4 JUILLET 2013 JOURNAL DE QUÉBEC

**Construire un nouvel hôpital près de l'Enfant-Jésus coûterait plus cher que de rénover l'Hôtel-Dieu de Québec, confirme le ministre Réjean Hébert, qui n'écarte plus de faire marche arrière.**

«On aurait dû s'attendre à plus d'économies en construisant à un endroit où il n'y a pas les mêmes contraintes patrimoniales (que dans Vieux-Québec). Ce n'est pas cela, le scénario actuellement», a précisé, jeudi, le ministre de la Santé, à la sortie d'une rencontre avec le CHU de Québec, l'Agence de la Capitale-Nationale et la SIQ.

M. Hébert n'a pas voulu avancer de chiffres, mais selon certaines sources, l'analyse du CHU de Québec estimerait les coûts de construction d'un hôpital sur le terrain de l'Enfant-Jésus à 1,3 milliard au minimum, sans compter les dizaines de millions nécessaires pour la transformation de l'Hôtel-Dieu de Québec.

Son projet de modernisation dans le Vieux-Québec, mis en veilleuse depuis le printemps, se dirigeait vers le milliard de dollars.

Afin d'avoir l'heure juste, le ministre demande à la Société immobilière du Québec (SIQ) une analyse comparative approfondie des deux projets.

### Capacité financière

«La décision n'est pas prise. Il faut tenir compte de la valeur ajoutée de chaque projet pour les services à la population, du consensus et de la capacité financière des citoyens du Québec», a formulé M. Hébert, après avoir examiné les analyses fournies par le CHU et l'agence de santé.

Selon ce que le Journal a appris, le sol à l'arrière de l'hôpital de l'Enfant-Jésus représenterait un risque majeur en termes de coûts et d'échéancier, à cause de la présence d'une nappe phréatique.

Chose certaine, le ton du ministre contrastait avec les déclarations de la première ministre Marois, en mars, devant la Chambre de commerce de Québec. Mme Marois s'était alors clairement positionnée en faveur d'un nouvel hôpital à Limoilou.

«Cette hypothèse plaisait à l'esprit. On a fait une analyse sérieuse afin de voir si cette solution tient la route sur le plan des finances publiques et des services à la population», a nuancé M. Hébert.

Les professionnels de la santé de l'Hôtel-Dieu de Québec opposés à un déménagement vers l'Enfant-Jésus rencontreront le ministre en août. Ils estiment que tout n'est pas encore joué.

### Espoir

«Cela nous donne énormément d'espoir. Le ministre Hébert semble se ranger à nos arguments voulant que, dans un mégahôpital de plus de

400 lits, les coûts de gestion augmentent et la satisfaction des malades diminuent», a soulevé le Dr Paul Isenring, néphrologue et chercheur à l'Hôtel-Dieu de Québec.

La SIQ est chargée de faire l'analyse financière et des échéanciers des deux projets. Son rapport doit être déposé d'ici la fin août. Le ministre promet que sa décision sera rendue au début de septembre.

«Nous sommes en attente de sa réponse avec grand intérêt», a commenté le CHU de Québec, face à ce nouveau délai.

---

## CE QU'ILS ONT DIT

«On a fait nos calculs de façon minutieuse et consulté beaucoup de gens. Si l'on tient compte de tout, les coûts s'élèvent à 2,5 milliards à l'Enfant-Jésus et ce n'est pas un chiffre lancé en l'air.»

— Le Dr Paul Isenring, néphrologue à l'Hôtel-Dieu de Québec

«Il aurait dû faire des analyses avant de prendre une décision! Moi, je ne suis pas surpris de l'ampleur des coûts d'un nouvel hôpital sur les terrains de l'Enfant-Jésus, qui prendrait certainement cinq ans de plus à réaliser.»

— Le député libéral Yves Bolduc

«Je crois que cette étude confirme tout simplement ce dont on se doutait. Je crois qu'il y a assez d'éléments pour que le ministre reconsidère la décision et qu'on en finisse avec cette espèce d'engouement pour les super hôpitaux.»

— Le député solidaire Amir Khadir

«On est en train de nous mentir. Le puissant lobby de l'Hôtel-Dieu, soutenu par Agnès Maltais depuis des années, essaie de nous faire accroire que ce serait plus cher de construire à l'Enfant-Jésus qu'à l'Hôtel-Dieu, c'est une insulte à l'intelligence! Qu'on fasse faire une étude crédible et indépendante et qu'on la rende publique!»

— Le député caquiste Éric Caire

*Avec la collaboration de Geneviève Lajoie, du bureau parlementaire.*

---

## HÔTEL-DIEU DE QUÉBEC

- Coûts estimés du projet de modernisation dans le Vieux-Québec: 800 millions à un milliard.
- Coûts estimés d'un nouvel hôpital près de l'Enfant-Jésus: 1,3 milliard au minimum, selon certaines sources
- Coûts estimés d'une éventuelle transformation de l'Hôtel-Dieu de Québec: autour de 360 millions, selon une analyse préliminaire.
- Analyse approfondie des deux projets par la Société immobilière du Québec (SIQ) d'ici la fin août.
- Décision du ministre Hébert attendue au début de septembre
- Trois éléments priment: valeur ajoutée du projet retenu, consensus et capacités financières.

---

## Vos commentaires

En commentant sur ce site, vous acceptez nos conditions d'utilisation et notre netiquette.

Les commentaires sont modérés. Vous pouvez également signaler aux modérateurs des commentaires que vous jugez inappropriés en utilisant l'icône. 